CHAPITRE II.

Informations qu'un R. P. religieux de l'ordre de la Merci prit par ordre de Pedrarias Davila, touchant les croyances, les rites et les cérémonies des Indiens de Nicaragua, pour savoir s'ils étaient chrétiens, avant que Pedrarias vînt dans ce pays. — Ce qu'ils pensaient de Dieu, de l'immortalité de l'âme, et d'autres choses que l'on crut devoir leur demander; le tout arrangé en forme de dialogue pour éviter la prolixité. La lettre F indique la question faite par le religieux, qui se nommait frère François de Bobadilla, et la lettre I la réponse de l'Indien.

Quand Pedrarias Davila gouvernait le Nicaragua, on lui fit savoir d'Espagne, que Gil Gonzalez d'Avila avait écrit à l'empereur; qu'il avait converti et fait baptiser 32,000 Indiens; et que le capitaine Francisco Hernandez de Cordova, et le gouverneur Diego 14.